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¿Qué es el Ejército de Salvación? 

El Ejército de Salvación, un movimiento  

internacional, es una parte evangélica de la 

Iglesia Cristiana universal. 

Su mensaje está basado en la Biblia.  

Su ministerio está motivado por su amor a 

Dios. Su misión es predicar el Evangelio del  

Señor Jesucristo y suplir las necesidades  

humanas en Su nombre, sin ningún tipo de  

discriminación. 
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Estimados lectores, 

Es un privilegio darles la bienvenida a la edición 

de julio de “El Salvacionista”, una publicación 

especial dedicada al Mes del Ejército de Salvación. 

Este mes celebramos y reflexionamos sobre la 

labor incansable y el legado de nuestro 

movimiento, destacando eventos y temas de gran 

relevancia para nuestra comunidad. 

Iniciamos con un saludo del líder territorial por el 

Día del Oficial, una fecha significativa en la que 

reconocemos el esfuerzo y la dedicación de 

aquellos que han respondido al llamado de Dios 

para servir a tiempo completo. El 2 de julio, 

celebramos el Día del Fundador, recordando a 

William Booth y su visión transformadora que 

sigue inspirando a millones alrededor del mundo. 

Exploramos el dinámico “ministerio del 

evangelismo en la calle”, una labor que encarna el 

corazón del Ejército de Salvación: llevar el mensaje 

de esperanza y salvación a todos los rincones de 

nuestra sociedad. También compartimos 

poderosos testimonios de cómo Dios sigue 

llamando a hombres y mujeres al servicio a 

tiempo completo, un recordatorio de que Su obra 

continúa viva y activa entre nosotros. 

En un mundo donde la salud mental es cada vez 

más crucial, abordamos la “salud mental en el 

oficialato”, proporcionando recursos y apoyo para 

aquellos que están en la primera línea del servicio 

espiritual y comunitario. 

No podía faltar un análisis profundo de lo que 

“dice la Biblia acerca de los últimos tiempos”, un 

tema que despierta gran interés y ofrece consuelo 

y dirección en tiempos de incertidumbre. 

Asimismo, incluimos cápsulas sobre la 

“importancia de la oración” y su papel esencial en 

nuestra vida espiritual. 

Finalmente destacamos las muchas formas que 

tenemos disponibles para acercarnos a la lectura 

consciente y sincera de las Escrituras, esta vez 

veremos como “oración es fundamental para leer 

y comprender las Escrituras”. 

Esperamos que esta edición especial de “El 

Salvacionista” sea una fuente de inspiración, 

conocimiento y fortalecimiento para todos. Que 

cada artículo y testimonio reafirme nuestro 

compromiso con la misión y los valores del 

Ejército de Salvación. 

 

¡Que Dios los bendiga abundantemente! 

 

Con gratitud y esperanza, 

Equipo Editor. 



Queridos Salvacionistas 

Hoy quiero compartir con ustedes unas 

palabras sobre la importancia y el impacto 

que los Oficiales del Ejército de Salvación 

tienen en nuestras vidas. Estos hombres y 

mujeres han sido llamados por Dios para 

servir y liderar nuestras comunidades, y su 

presencia entre nosotros es una gran 

bendición. 

Los Oficiales del Ejército de Salvación no  

están aquí por casualidad; han sido elegidos 

por Dios para ser una fuente de bendiciones 

en nuestras vidas. A pesar de ser humanos 

con errores y debilidades, dependen de  

Dios para continuar su labor. Esta 

dependencia les fortalece y guía en  

su misión de servir a nuestras comunidades 

con amor y dedicación. 

Nuestros Oficiales predican, enseñan y 

aconsejan, ayudándonos a crecer en nuestra 

fe y acercarnos más a Dios. Nos muestran el 

amor de Dios en acción y siempre están ahí 

para guiarnos. Siguiendo el ejemplo de Jesús, 

ellos sirven con humildad y amor, 

apoyándonos y ayudándonos a superar 

nuestras dificultades. A través de ellos, 

sentimos el cuidado y la gracia de Dios. 

Además de sus roles espirituales, los  

Oficiales gestionan programas y servicios  

que benefician a nuestras comunidades. 

Trabajan sin descanso para asegurarse  

de que recibamos las bendiciones de  

Dios en todas las áreas de nuestra  

vida. Se preocupan por nuestras  

necesidades espirituales, físicas y 

emocionales, y dirigen proyectos que 

mejoran nuestra calidad de vida, 

Un Canal de Bendición 
Carta Pastoral 
 



demostrando que el amor de Dios se 

manifiesta de muchas formas. 

La vida de un Oficial es un ejemplo constante 

de integridad, honestidad y dedicación. Nos 

inspiran a ser mejores personas y a vivir de 

acuerdo con los principios cristianos. Están en 

constante aprendizaje y crecimiento, siempre 

buscando formas de servirnos mejor, lo que 

nos asegura que estamos en buenas manos. 

Es importante recordar que los Oficiales son 

humanos como todos nosotros. Tienen 

errores y debilidades, y es su dependencia de 

Dios lo que los fortalece y guía en su misión. 

Ellos confían en la gracia y el poder de Dios 

para seguir adelante. 

Muchas historias y testimonios muestran 

cómo los Oficiales han llegado en el 

momento oportuno para cambiar vidas con 

un mensaje del amor de Dios. No es fácil ser 

oficial; llevan la carga de todos y la entregan a 

Jesús. Sus oraciones nos traen bendiciones. 

Algunos critican a los Oficiales y buscan sus 

errores, pero sería mejor buscar a Dios y orar 

por ellos. En lugar de juzgar, recordemos que 

son siervos dedicados a nuestra comunidad, y 

nuestras oraciones pueden fortalecerlos. 

Debemos sentirnos profundamente 

agradecidos por los Oficiales del Ejército de 

Salvación. Son los hombres y mujeres que 

Dios ha puesto en nuestras vidas para 

guiarnos, apoyarnos y bendecirnos. Su trabajo 

y dedicación son una prueba del amor 

incondicional de Dios por nosotros. 

 Así que, cuando veas a un Oficial del Ejército 

de Salvación, recuerda que estás viendo a 

alguien a través de quien Dios está obrando. 

Agradece su presencia y déjate inspirar por su 

ejemplo. Ellos están orando por ti. 

 

Coronel Alex Nesterenko 

Líder Territorial 



En el siglo XIX, la segmentación 

socioeconómica afectaba a diversos sectores 

de la sociedad, limitando el acceso a la iglesia 

para los pobres y contribuyendo a la 

desintegración familiar.  Las personas en 

riesgo, como niños y adultos, enfrentaban 

violencia, delincuencia, prostitución y 

alcoholismo, lo que frecuentemente resultaba 

en reformatorios para los niños y prisión para 

los adultos. 

La destrucción familiar no solo afectaba a los 

pobres, sino también a las familias de clase 

media y alta, generando el rechazo y 



discriminación social. Además, las mujeres 

enfrentaban restricciones para asumir roles de 

responsabilidad en la sociedad organizada, en 

las empresas y, alarmantemente, en la misma 

iglesia cristiana. En religiones como el islam y 

el budismo, la ideología y doctrina también 

atentaban contra la libertad de la mujer, 

situaciones que se replicaba en la iglesia 

católica apostólica romana. 

Como salvacionistas, reconocemos el gran 

llamado de William Booth y su esposa 

Catherine Booth, fundadores del Ejército de 

Salvación, quienes se inspiraron en 

la misión de Jesús según Mateo 

28:19-20. Este movimiento cristiano, 

parte de la iglesia universal, 

comenzó en el Este de Londres en el 

año 1865, donde la población pobre 

vivía en alto riesgo y enfrentaba 

discriminación  

no solo de la iglesia apostólica 

romana, sino también de diversas 

denominaciones cristianas. La misión central 

del Ejército de Salvación es proclamar el 

evangelio de Cristo Jesús, guiados por el 

principio de "Salvos para Salvar". 

El Ejército de Salvación se compromete a 

combatir el mal y promover el evangelio para 

que todas las personas, sin discriminación 

alguna de raza, nación, ideología, credo u 

otras diferencias, puedan encontrar la 

salvación en Cristo Jesús. 

La misión encomendada por Dios a los 

Fundadores del Ejército de Salvación se 

cumplió conforme a su palabra en la Biblia. 

Los primeros salvacionistas, mayormente 

pobres o en situación de riesgo (prostitutas, 

delincuentes, presidiarios, niños y jóvenes de 

la calle, y familias con carencias económicas), 

aceptaron a Cristo Jesús como su salvador 

personal. Para atender sus necesidades 

básicas, los Fundadores, con ayuda de 

empresarios y familias con recursos, 



implementaron programas de ayuda que 

incluían alimentación, útiles de aseo y otros 

recursos. Además, establecieron centros para 

niños huérfanos, mujeres maltratadas, 

expresidiarios, y personas alejadas de la 

violencia, así como centros educativos, de 

salud y recreación. De esta manera, lograron 

mejorar el bienestar social de las personas 

pobres y en riesgo que aceptaron a Cristo 

Jesús. 

Las doctrinas adoptadas por los fundadores 

del Ejército de Salvación se centran en la 

Biblia y la salvación a través de aceptar a 

Cristo Jesús como Salvador personal. Los 

cristianos salvacionistas, basados en su fe y 

testimonio, pueden recibir el bautismo del 

Espíritu Santo y ser transformados para vivir 

en santidad, cumpliendo así la promesa de 

Jesús en Hechos 1:6-8 (RVR 1960). Entre las 

doctrinas se destaca que todos los que 

aceptan a Cristo y viven conforme a su 

palabra tienen la bendición de vivir en 

santidad, bendiciendo al prójimo y 

alcanzando la vida eterna en la segunda 

venida de Cristo Jesús. 

Conforme crecía la obra salvacionista, los 

Fundadores formalizaron las doctrinas, la 

misión y la estructura del Ejército de 

Salvación. Los Oficiales Directivos se 

preparaban en la Escuela de Cadetes para el 

ministerio de evangelismo y la gestión 

administrativa, con el objetivo de que las 

personas aceptaran a Cristo y vivieran en 

santidad. Además, se implementaron 

programas sociales para atender a los 

creyentes y a la población vulnerable, como 

Centros Abiertos, hogares para niños y 

ancianos, y centros de rehabilitación. 

Dios bendiga, fortalezca y dirija la misión del 

Ejército de Salvación, creada por el llamado 

de Dios a nuestros Fundadores, William y 

Catherine Booth. También llame a los 



Soldados a ser Oficiales del Ejército de 

Salvación y a servir a tiempo completo, ya sea 

en el campo de batalla o en el campo social, 

en los más de 132 países donde cumplimos 

nuestra misión. Con fe, podemos decir lo que 

nuestro Fundador enunció: "Salvos para 

Salvar y Salvos para Servir". Para concluir, 

compartimos algunas frases de nuestro 

Fundador  

• No puedes calentar los corazones de las 

personas con el amor de Dios si tienen 

el estómago vacío y los pies fríos  

 

• La pasión de algunos hombres es por el 

oro, la pasión de algunos hombres es 

por el arte, la pasión de algunos 

hombres es por la fama. Mi pasión es 

por las almas.  

 

• Si hay algo de poder en el Ejército de 

Salvación hoy, es porque Dios ha tenido 

toda la adoración de mi corazón, todo el 

poder de mi voluntad y toda la 

influencia de mi vida  

 

• Considero que los principales peligros 

que enfrentaremos el próximo siglo 

serán la religión sin el Espíritu Santo, el 

cristianismo sin Cristo, el perdón sin 

arrepentimiento, la salvación sin 

regeneración, la política sin Dios y el 

cielo sin infierno  

 

• Mientras las mujeres lloran, como lo 

hacen ahora, lucharé. Mientras los niños 

pequeños pasan hambre, como ahora, 

yo lucharé. Mientras los hombres van a 

la cárcel, dentro y fuera, dentro y fuera, 

como lo hacen ahora, yo lucharé. 

Mientras quede un borracho, mientras 

quede una pobre muchacha perdida en 

las calles, mientras quede un alma 

oscura sin la luz de Dios, yo lucharé, 

¡lucharé hasta el final!  

 

Dios bendiga la gran misión del Ejército de 

salvación: Adelante pues Ejército de Salvación.  

Soldado Carlos Pastor Casas 

Trujillo, Perú 



 

Ministerio al Aire Libre 
Llevando la Iglesia a las Calles 
 

Para mí ha sido una hermosa y tremenda 

bendición el poder ser participe del aire libre, 

ya que trabajar en la obra del Señor es poder 

llevar el evangelio a aquellos que no se han 

acercado a Dios, y el Señor nos usa para poder 

mostrar con nuestro testimonio el amor y 

misericordia de Dios para que todos puedan 

conocerlo y amarlo. 

Muchas veces he visto el desinterés y apatía de 

las personas así como yo lo pude manifestar 

alguna vez, pero también veo que al escuchar 

una alabanza, un corito, un Dios te bendiga y la 

Palabra, muchos de ellos manifiestan en sus 

caras la necesidad de ese alimento espiritual. 

Los resultados son que muchos escuchan, 

reciben oración por sus vidas, se despierta ese 

espíritu que Dios ha puesto en nosotros. 

La decisión es personal y el fruto final talvez 

nunca lo veamos nosotros, pero eso solo Dios 

lo dará en su tiempo no en el nuestro, pero se 

que la palabra nunca vuelve vacía. 

Soldado Miguel Catalán, Sargento Primero. 



El Ministerio al Aire Libre es una muy  

buena manera de llegar a la gente y 

presentarles el evangelio de Nuestro 

Señor Jesucristo y el plan de 

salvación para sus vidas y la de sus 

familias. 

Nuestro desafío es poder llegar a las 

personas y decirles que en Jesús hay 

solución a sus conflictos y pecados. 

Los resultados los podemos ver en la 

iglesia, y yo soy uno de ellos que 

recibí la misericordia del Gran Dios a 

través de este Ministerio. 

Soldado Juan Carlos Sanhueza  

Para mí este Ministerio es importante, su palabra nos 

manda a realizar esta labor que Dios nos ha confiado, 

de compartir Su evangelio con los demás, así como lo 

hizo con mi vida. 

Tenemos que estar preparados para no fallar al no 

saber que decir y para mostrar empatía por otros. 

A través de este Ministerio he visto milagros de 

sanidad, hermanos alejados de Dios que vuelven a 

Sus caminos, personas que están tristes y sin 

esperanza que se desahogan con uno y les podemos 

mostrar que hay un Dios que le ama. 

Soldada Ingrid Archiles 



En el año 2022 comencé mi participación en el aire 

Libre, apoyando a nuestros hermanos y Mayores de 

ese tiempo. 

Yo no tenia la costumbre y no conocía esta forma de 

servir al Señor y de llevar el mensaje a las almas 

perdidas.  

Siempre crei que nadie oía el mensaje, ya que veia a 

los hermanos pentecostales predicar muchas veces 

en una calle vacía,  o en una plaza y no ser oídos.  

Pero hoy mi percepción ha cambiado, pues he visto 

los frutos de éste hermoso trabajo al Señor.  

A nuestro cuerpo de puente alto llegaron dos 

adultos, la hermana Claudita y nuestro hermano 

Guillermo que aún persevera junto a nosotros, para 

la Gloria de Dios.  

Si bien hemos sido bendecidos grandemente, 

también hemos sufrido de ataque  hasta algunas 

veces físicos, pero el Señor  ha sido fiel y nos ha 

protegido. 

Esto en vez de aminorar nuestra fé, ha servido para 

fortalecerla, pues hemos visto su mano de 

misericordia. 

Ahora cada martes me propongo, haga frío o calor 

sofocante, asistir junto a mis hermanos y líderes a 

nuestra querida plaza de puente alto a pregonar el 

santo Evangelio de nuestro Dios.  

Soldada Abisag Inostroza. 



El Ministerio al Aire Libre es muy importante,  ya que a 

través de el conocemos diferentes situaciones, a veces 

muy complicadas, pero sabemos que Dios nos usa para 

tener respuestas adecuadas y poder ayudar. 

Debemos orar mucho antes de salir  

para poder enfrentar a  personas que a veces son 

complicadas. Muchas veces no quieren saber nada, uno 

pregunta “¿por qué?”, y así poco a poco se llega a la 

persona y termina escuchando la palabra de Dios 

Muchas personas nos esperan el día martes, cuando 

vamos a la Plaza para escuchar la palabra y alabanzas, y 

aunque hemos logrado que pocas personas lleguen a la 

iglesia, porque la mayoría vive lejos, nos queda la 

satisfacción de poder ayudar a esas personas. 

Soldada Maricela Muñoz  

Yo llegué al Ejército de Salvación un día que iba 

caminando por la plazuela, me llamó la atención el 

grupo por la ropa que usaban, y me paré a mirar qué 

iban a hacer. Yo había asistido a otra iglesia así que 

me quedé a escuchar la predicación. Me ofrecieron un 

plato de comida y les acepté, y después de la 

predicación el Mayor Carrera me entrego un folleto 

donde salen unas ovejitas, que todavía conservo. 

Después de un mes más o menos me decidí ir a la 

iglesia y ha pasado un año y medio que estoy acá. 

Estoy feliz de poder asistir con los hermanos el 

domingo en la mañana, que es cuando tengo tiempo, 

y cuando no vengo los echo de menos. Doy gracias a 

Dios por poder participar y también ayudar a otros. 

 

Hermano Guillermo  



¡Aleluya!, soy Gricell Vidal Avilés, provengo del 

cuerpo más austral del mundo, Punta Arenas, 

Chile. Actualmente soy Sargenta Encargada de 

Obra del Cuerpo de Rancagua, División Chile, y 

quiero compartir parte de mi testimonio con 

ustedes. 

“Instruye al niño en su camino, y aun cuando 

fuere viejo no se apartará de él.” Proverbios. 22:6. 

Mis padres comprendieron esto y desde el vientre 

de mi madre fui llevada a la casa de Dios. En mi 

niñez y juventud pude comprender que mi 

nacimiento fue un milagro de oración, que Dios 

me dio vida a pesar de que los doctores decían 

otra cosa, y que fui escogida para un propósito 

mayor. 

A mis 16 años, en una reunión especial 

preguntaron quién sentía en su corazón servir a 

Dios, y pasé adelante a orar. Pasó el tiempo y por 

muchos años permaneció este sentir en silencio, 

llegando a pensar que esto ya no era un tema en 

mi vida.  Tomé decisiones que me llevaron a vivir 

situaciones muy duras en mi caminar con Cristo. 

Me solté de su mano y experimenté el dolor, la 

vergüenza y muchos otros sentimientos, pero 

Dios permitió que pasara por todo ello para 

reconocer que sin Él no somos nada, y en su amor 

y misericordia vino a mi rescate. A mis 38 años 

puedo mirar a tras y decir: “Gracias mi Dios”.  

Hoy el Fuego del Espíritu Santo me lleva a tomar 

la decisión de ser una Oficial del Ejército de 

Salvación, confiando que sus planes son perfectos 

en mi vida y familia.  He visto milagros de Dios en 

mi círculo familiar, he visto la mano del Señor 

transformar vidas, he visto la necesidad de 

muchos otros que aún buscan algo que les llene 

porque se sienten vacíos.  Si has sentido el 

llamado del Señor a servirle a tiempo completo, Él 

tiene el tiempo perfecto para cumplir su 

propósito en ti. 

Cuando Dios Llama 
Testimonios  
 



Me llamo Roberto Garrido y Cuando tenía 16 

años, en un encuentro de jóvenes, recibí a Dios 

en mi corazón. Si bien es cierto que nací en el 

Ejército de Salvación, eso no me garantizó 

entregarle mi corazón a Dios. Sí, estaba en un 

contexto en que podía escuchar y aprender, pero 

fue en ese día especial en que Dios, en su infinita 

misericordia, me hizo entender y ver todo de una 

forma diferente, el Señor me cambió, y me hizo 

querer servirlo ya no como una obligación, sino 

con amor. 

Hoy veo mi vida como un gran proceso, que me 

ha llevado a conocer a Dios de forma más íntima. 

Ya tengo 38 años y Dios me ha llamado a 

servirlo; quiero ser oficial del Ejército de 

Salvación. 

De un tiempo a esta parte Dios me ha mostrado 

un camino diferente en el cual me desempeño 

habitualmente (soy arquitecto), el Señor me ha 

hablado fuertemente a mi corazón, a lo cual mi 

deber es ser obediente y servirle, como la 

historia de Mateo 7:24-26 

“Cualquiera, pues, que me oye estas palabras, y 

las hace, le compararé a un hombre prudente, 

que edificó su casa sobre la roca. Descendió 

lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y 

golpearon contra aquella casa; y no cayó, porque 

estaba fundada sobre la roca. Pero cualquiera 

que me oye estas palabras y no las hace, le 

compararé a un hombre insensato, que edificó su 

casa sobre la arena” (RVR1960) 

En la historia, ambos hombres escucharon las 

palabras, pero la diferencia fue que el hombre 

prudente actuó según lo que oyó. Hacer es lo 

que marca la diferencia. Muchos escuchan la 

palabra, pero el Señor nos llama a entregarnos a 

él para servirle. Hoy estoy sirviendo como 

sargento encargado de la obra en el Cuerpo de 

Rancagua, División Chile, y te invito a servir al 

Señor. Él me bendice todos los días.  

 

Cuando Dios Llama 
Testimonios  
 



La OMS dice que: La salud mental es el 

bienestar emocional, psicológico y social que 

permite llevar adelante los desafíos de la 

propia vida y de la comunidad en la que 

vivimos, y es que no hay salud sin salud 

mental. 

La labor pastoral es extremadamente 

exigente, y esto tiende a agravarse porque en 

muchas ocasiones se inclina a idealizar la 

figura del Pastor, u Oficial si hablamos en el 

contexto salvacionista, lo que puede generar 

efectos nocivos en la salud física y psicológica 

del pastor. 

Un Oficial tiene muchas responsabilidades y 

exigencias tales como: ser buen educador, 

evangelista, consejero, músico, administrador, 

visitador, predicador, incluso dirige reuniones 

y limpia en muchas ocasiones.    

El Síndrome de Fatiga Crónica (SFC) puede 

ser el resultado de la tensión emocional y 

física causada por el trabajo constante. Es una 

enfermedad que afecta tanto la mente como 

el cerebro, y puede manifestarse a través de 

síntomas como agotamiento extremo y 

prolongado que no mejora con el descanso, 

trastornos del sueño, apatía, falta de 

Salud Mental en el Oficialato 
Subtitulo  
 



concentración, problemas de memoria, entre 

otros. El estrés laboral prolongado, provoca 

agotamiento físico y mental, y con el tiempo 

altera la personalidad y la autoestima del 

trabajador. Además, puede causar el 

síndrome de burnout, también conocido 

como el "síndrome del trabajador quemado". 

Una encuesta de Barna publicada en 

noviembre de 2021 reflejó que el 38%  

de los pastores está considerando abandonar 

su ministerio de tiempo completo debido al 

empeoramiento del agotamiento pastoral 

durante la pandemia. Las estadísticas indican 

que 7 de cada 10 pastores enfrentan 

problemas de depresión, soledad, 

agotamiento y sensación de fracaso. 

Muchas heridas del pasado que en ocasiones 

permanecen abiertas o traumas por lo 

general son las causas de nuestro 

desequilibrio emocional. 

Todos reconocemos la importancia de cuidar 

nuestra salud emocional, al igual que lo 

hacemos con nuestra salud fisca y espiritual. 

Es vital que para cuidar de la congregación y 

tratar con cada experiencia de vida, nosotros 

como pastores y guías espirituales debemos 

estar sanos emocionalmente. 

¿Pero qué hacer para cuidar nuestra salud 

emocional? 

Consejos prácticos: 

1.   Darle importancia a nuestra salud 

espiritual: 

• Conversa con Dios.  Lamentaciones 2: 19 

Derrama como agua tu corazón ante la 

presencia del Señor. Deja todo en las 

manos del Señor, vacía tu vida tus 

preocupaciones y déjaselas a él. 

• Busca tu sanidad interior:  1 

Tesalonicenses 5:23-24 



• Busca sanar tus experiencias dolorosas o 

traumáticas. 

• Busca un amigo de confianza que te 

pueda dar contención espiritual. 

• Repite las promesas de Dios. Salmos 4:8, 

Mateo 6: 25-34 

• Tu confianza debe estar en Dios, no en 

las circunstancias que te rodean 

2. Darle importancia a tu salud física. 

• Ejercicios físicos moderados 

• Procura tener una alimentación 

saludable, baja en azúcar. 

• Descanso adecuado, mínimo 8 horas 

para mejorar tu rendimiento físico e 

intelectual. 

• No dejar de tomar tu día de descanso. 

• No descuides tu cita al médico. 

3. Dale importancia a tu salud 

psicológica 

• Aprende a regular tus emociones. 

• Deja tu ansiedad en sus manos 1 Pedro 

5:7 

• Déjale el mañana a tu Señor. Mateo 6: 

25-33 Filipenses 4:6 

• Cuando te sientas con ansiedad respira 

profundo. 

• Acude al profesional de la salud mental 

si lo necesitas. 

Finalmente se puede decir que una persona 

con buena salud mental es capaz de 

comprender sus propias habilidades, 

ejercitarlas plenamente, manejar el estrés 

cotidiano, disfrutar de la vida trabajar de 

manera productiva y contribuir a la sociedad, 

sin apartarse de nuestro Señor. 

 

 

Mayora Kenya Castro de Acosta 

Manta, Ecuador 





Una pregunta que en más de una ocasión 

muchos se pudieron haber formulado o han 

escuchado. En muchos casos hablar sobre 

este tema conlleva a una preocupación y 

temor sobre el futuro, los postreros días. 

Te imaginas ¿Qué reacción tendría el autor  

de un libro de amor, cuando sus lectores 

encuentran miedo y preocupación? La Biblia 

habla acerca de los últimos tiempos, nos da 

señales y nos advierte, no para afligirnos sino 

para estar preparados y saber cómo 

afrontarlo. 

Al leer la palabra de Dios encontramos más 

sobre este tema y lo que llama la atención, 

más que saber si estamos viviendo los 

tiempos finales, es, ¿desde cuándo lo estamos 

viviendo? En muchos casos hacemos 

lineamientos y comparaciones cuando leemos 

en los evangelios a Jesús dando las señales a 

sus discípulos sobre los últimos tiempos en 

Mateo 24 “Jesús menciona que habrá falsos 

cristos, guerras, nación contra nación  

se levantaran, habrá pestes, hambre, 

terremotos, en diferentes lugares, por causa 

de su nombre seremos aborrecidos, vendrán 

falsos profetas a engañarnos, la maldad se 

multiplicará y de muchos se enfriara el amor”. 

Estas líneas fácilmente podríamos 

relacionarlas con todo lo que sucede 

actualmente, las guerras, problemas entre 

naciones, hambruna, desastres naturales;  

y en muchos lugares están callando a los que 

predican acerca de Jesús. La maldad se  

ha multiplicado, la gente ve lo malo  

como bueno, hay mucha contaminación, 

¿Qué dice la Biblia acerca de los últimos tiempos?  
 

 



enfermedades que acaban con la humanidad, 

y a todo esto, se suma esos falsos 

predicadores que quieren venderte una 

salvación que no es verdadera, con engaños 

y/o condiciones.  

Podríamos creer que, desde las primeras 

guerras y desastres en siglos pasados se 

empezó a vivir los últimos tiempos, pero no 

es así. La Biblia además de darnos señales, 

también nos informa desde cuando 

empezaría este suceso, si leemos al profeta 

Joel quien, inspirado por Dios en el capítulo 2 

advierte que pasarán todas estas cosas, pero 

en los versos 28 y 29 menciona… Y después 

de esto derramaré mi Espíritu sobre toda 

carne… Y también sobre los siervos y sobre 

las siervas derramaré mi Espíritu en aquellos 

días. 

Y es en este punto donde uno queda 

maravillado, cuando empieza a atar cabos; 

estos tiempos finales que la biblia menciona, 

empezaron en el Pentecostés (Hechos 2) “Y 

fueron todos llenos del Espíritu Santo”. 

Los primeros apóstoles ya predicaban de 

estar preparados para los últimos tiempos, y 

si en aquel entonces se creía que los últimos 

tiempos estaban cerca, ¿cuánto más cerca 

estaremos ahora?  

La Palabra de Dios no es para atemorizarnos, 

sino para prepararnos y enseñarnos a vivir 

felices esperando aquel gran día, Marcos 

13:33 nos dice: “Velad y Orar” … Para que 

estemos preparados para lo que aún falta por 

venir. 

Teniente Eric Miranda 

Tarija, Bolivia 



La historia de Agar en Génesis 21:19 nos 

enseña algo importante. Dios no hizo 

aparecer milagrosamente un pozo delante de 

ella, lo que hizo fue abrirle los ojos para que 

pueda verlo. Entonces veamos por qué es 

importante orar antes de leer las escrituras 

Oramos porque necesitamos ver la verdad 

Al igual que Agar es necesario que se abran 

nuestros ojos delante de Su Palabra, no sólo 

para entenderla, sino para encontrar lo que 

necesitamos a diario. 

Si es posible leer la Biblia sin sentir su 

impacto, entonces debemos recordar que el 

problema está en nosotros, no en ella. 

Leerla sin orar solo nos traerá información, 

detalles históricos, reglas para nuestra vida, 

incluso leerla para aprender de Dios no nos 

aportará su verdadero significado para 

nuestras vidas: perderemos de vista el 

evangelio de vida y la belleza de Dios 

revelada en sus páginas. 2 Timoteo 3:16-17 

Cuando esa ceguera es real, no hallamos 

consuelo en medio de la adversidad y el 

dolor, podemos convertirnos en simples 

legalistas, fariseos que solo piensan en un 

Dios que se enoja cuando quebrantamos  

sus mandamientos, pero que olvidan que 

también es un Dios de gracia y amor 

Oramos porque necesitamos avivamiento 

Cuando Agar vio el pozo, fue a sacar agua de 

él, sabía que era lo único que podía darle 

vida. 

La Oración es Esencial para Leer las Escrituras  
 



En Efesios 1:18-19 Pablo, luego de escribir 

unas de las mejores citas sobre las riquezas 

de la gracia de Dios, ora por sus lectores por 

un avivamiento. Dependemos de Dios para 

que sus promesas sean tan dulces, tan 

consoladoras como son en realidad y 

entender que sus mandamientos son tan 

buenos, al igual que su gracia es infinita como 

se nos presenta en las escrituras. 

EI salmista lo dice claramente “Abre mis ojos“ 

Salmos 119:18, 19, 27, 34. 

Dios no quiere Iglesias pequeñas; tampoco 

mega Iglesias. Él quiere lugares de adoración, 

iglesias donde su palabra sea el centro, donde 

el amor por su Palabra sea el motivo principal 

por el que se reúnen y entonces podrá añadir 

a quienes han de ser salvos. 

Oramos para tomar de ese pozo inagotable 

Agar no se conformó con un poco de agua, 

nos dice que llenó su odre de agua. Ella sabía 

que el camino era largo y que las dificultades 

no iban a desaparecer mágicamente. 

La oración es necesaria y esencial para 

profundizar en su Palabra, es ella quien nos 

aviva. 

Oramos para ver la gloria de Dios en Su 

Palabra, para ser consolados, fortalecidos, 

edificados. Cuando entramos en ese pozo 

inagotable de sus escrituras, derramando 

nuestros corazones, más queremos saber, 

más queremos hacer para Él (Salmos 119:103) 

Para comenzar a escudriñar su Palabra, para 

poder decir al Señor “Envíame a mi”, es 

indispensable conocer su Palabra todos los 

días. Pero primero debemos hablar con Dios. 

Las cosas no ocurren como actos de magia de 

la noche a la mañana, nuestro corazón no se 

va a poner a disposición de alguien que no 

conocemos y sin saber qué nos pide. Hable 

con Él para que le muestre sus caminos,  

avive su vida que está llena de problemas 

dificultades y angustias, llene su odre, su 

corazón con la Palabra, para que pueda 

enfrentar las cosas que vive a diario y las que 

vendrán y póngase en las manos de un Dios 

amoroso lleno de gracia y misericordia.  

Mayor Juan Carrera 

Santiago, Chile 



Por medio de la oración y mediante la fe, 

podemos estar unidos, clamando y a la vez 

proclamando salvación.  

Santiago 5:16 La oración del justo puede mucho 

A través de las Sagradas Escrituras, encontramos 

ejemplos de hombres y mujeres que, aun viviendo 

experiencias complejas y difíciles en sus vidas, 

mantenían en alto, su vida de oración y un 

testimonio que hacía impacto en otras personas. 

Un claro ejemplo vemos en la experiencia del 

apóstol Pablo: “Pero a medianoche, orando Pablo 

y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los 

oían.  Entonces sobrevino de repente un gran 

terremoto, de tal manera que los cimientos de la 

cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas 

las puertas, y las cadenas de todos se soltaron. 

Hechos 16: 23- 25.  

Los terremotos no eran inusuales en esa zona de 

Macedonia. Lo maravilloso es ver cómo en ese 

momento de catástrofe natural, Dios abrió los 

grillos que mantenían presos a Pablo y Silas y los 

demás, siendo todos liberados.  

Algo impactante que ocurrió es que quien les 

puso presos estaba con pánico en ese momento, 

en el verso 27, dice que el carcelero quería 

quitarse la vida, al ver que los presos estaban 

sueltos. Pero Pablo clamó a gran voz, “No te 

hagas daño”, estamos todos aquí. Lo cual dio 

como resultado que en ese mismo instante el 

carcelero fue conmovido en su corazón, buscando 

salvación para su vida.  

Una actitud de vida alineada con los principios 

divinos hace potente la oración, y da como 

resultado que otros encuentren salvación y sean 

motivados a vivir de manera justa y recta. 

¿Como mis actitudes de vida están impactando en 

mi vida de oración? 

  

 Tenienta Coronela Lidia Bernao 

Secretaria Territorial de Ministerios Femeninos. 

LA VOZ QUE RESUENA 

Serie: La Oración 

Participa con nosotros enviando tus peticiones de oración,  

sugerencias o comentarios al correo: 

saw.jefatura@saw.salvationarmy.org 


